
 

 

SÚMULA DA 52ª REUNIÃO ORDINÁRIA CPUA-CAU/GO 

 

DATA 14 de setembro de 2020 HORÁRIO 14h30min às 17h15min 

LOCAL ONLINE  [Plataforma Zoom - Meeting ID: 860 1900 9494] 

  

ASSESSORIA Pedro Schultz Fonseca Baptista 

PARTICIPANTES 

Adriana Mikulaschek   Coordenadora 

Regina Maria de Faria Amaral Brito Coordenadora-adjunta 

Fernanda Antônia Fontes Mendonça Membro 

Isabel Barea Pastore Gerente Geral do CAU/GO 

Romeu José Jankowski Júnior Assessor Jurídico/ Assessor de 

Plenário e Comissões 

Felipe Santos Professor Convidado 

 

PAUTA  

1 Aprovação da Súmula da 51ª reunião ordinária da CPUA-CAU/GO 

Discussão Aprovação da súmula, sem observações. 

Encaminhamento Aprovadas por unanimidade dos presentes. 

 

ORDEM DO DIA 

2 Sugestões de Projetos e Atividades – Orçamento 2021 

Relator  Pedro Schultz Fonseca Baptista 



 

 

Discussão 

O Gerente de Planejamento Pedro, que está elaborando o Orçamento de 2021, 

apresentou a nova dinâmica de minuta do documento, em que se busca maior 

integração entre os Conselheiros, colaboradores e gestão. Assim, abriu-se a 

oportunidade de os membros sugerirem temas, mesmo que com certo grau de 

generalização, fossem apresentadas propostas que envolvam projetos, eventos, 

dentre outras.  

A Gerente Geral Isabel destacou que as atividades comuns da CPUA 

envolvem as emissões de pareceres, consultas acerca da Legislação 

Urbanística, que em regra são demandas passivas. Mas que outras frentes 

podem ser ativamente sugeridas, a exemplo do GUIA de Planejamento. 

Conselheira Regina sugeriu, a exemplo, um aprofundamento do GUIA, 

avançando em temas e itens específicos. E ainda, a constante postura de 

monitoramento das revisões do Plano Diretor dos Municípios, e que os temas 

discutidos na CPUA sejam integrados com os eventos realizados pelo CAU, 

como as aulas magnas, seminários, etc.  

Encaminhamento 
As sugestões devem ser encaminhadas ao Gerente de Planejamento Pedro até o 

final do mês de setembro de 2020. 

 

3 Indicação de Arquitetos para Conselhos Municipais 

Fonte CAU/GO 

Relator  Pedro Schultz Fonseca Baptista 

Discussão 

O Gerente de Planejamento Pedro sugeriu que fosse efetuada uma normativa 

que viabilizasse e regulasse a participação de profissionais, que não 

componham o quadro de funcionários ou Conselheiras, nos Conselhos 

Municipais. A Conselheira Adriana sugeriu que eventual norma possua 

critérios mínimos de requisitos objetivos e subjetivos, dada a 

responsabilidade dessas participações.  

Encaminhamento 
Estudar a possibilidade de normatizar a indicação por meio de normativa 

específica. 

 

4 Divulgação da Carta dos Candidatos 

Fonte Gerência Geral 

Relator  Isabel Barêa Pastore 



 

 

Discussão 

Conforme determinação do CAU/BR, via Comissão Eleitoral Nacional, foi 

solicitada a não divulgação da Carta aos Candidatos durante o período 

eleitoral do CAU, para que não haja conflitos ao Regimento Eleitoral, já que 

há candidatos à reeleição. Sendo assim, considerando também que as eleições 

municipais foram prorrogadas, o momento mais próximo seria prudente, 

apresentando melhor resultado. 

Encaminhamento Suspender a divulgação até o final das eleições do CAU.  

 

5 Apresentação sobre uso do solo, área permeável e drenagem de Goiânia. 

Relator  Felipe Santos 

Discussão 

Participou o Felipe Santos, engenheiro, professor na PUC/GO, que iniciou 

seu relato explicando as áreas em que atua, sobretudo nas áreas de pesquisa. 

Especificamente para a reunião, Felipe realizou uma apresentação sobre uso 

do solo, área permeável e drenagem. Iniciou explicando que os dados 

coletados durante a pesquisa, servem de subsídio para que engenheiros atuem 

no dimensionamento territorial, sendo de amplo acesso aos profissionais. 

O material apresentado foi desenvolvido pelo Grupo de Pesquisa da Escola de 

Engenharia da PUC/GO, sobre a Análise do escoamento superficial da 

Cidade de Goiânia. O material está à disposição ao público, sobretudo por 

compor trabalhos de pós-graduação.  

Após a apresentação, foi aberto um momento de discussões e perguntas, a 

exemplo, sobre a efetividade da substituição das caixas de drenagem, sobre a 

utilização de diferentes índices de permeabilidade para diferentes tipos de 

solos e regiões. A Conselheira Adriana relatou que seria necessário utilizar o 

levantamento realizado no trabalho apresentado e conjugá-lo com outro 

levantamento das áreas criticadas, gerando um mapa geral de sobreposição, 

revelando áreas que necessitam de mais áreas permeabilizadas. 

Encaminhamento 
O convidado Felipe Santos enviará a apresentação do material para 

disponibilizar ao CAU/GO. 

 

6 Aprovação do Parecer 

Fonte Denúncia 26.797/2020 

Relator  Adriana Mikulaschek 

Discussão 
O Gerente de Planejamento Pedro submeteu à aprovação o Parecer elaborado 

pela CPUA acerca do Setor Jaó e Setor Sul. 



 

 

Encaminhamento Aprovação do Parecer proposto.  

 

Considerando a implantação de reuniões deliberativas virtuais, atesto a veracidade e a autenticidade 

das informações prestadas (art. 7, parágrafo único, da Deliberação Plenária Ad Referendum n. 

07/2020-CAU/BR). 

 

Romeu José Jankowski Junior 

Assessor Jurídico e Comissões 
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